

L'ŒIL DE Régis Neyret*

Dans trois semaines, la Métropole de Lyon



© X.C.

La multiplication des débats intellectuels qui se sont tenus à Lyon pendant la deuxième quinzaine de novembre est impressionnante. Récapitulons. D'abord le "Festival des idées" organisé par la Villa Gillet et les Subsistances sous le titre "Mode d'emploi", qui nous a proposé 80 débats, forums et événements divers entre le 17 et le 30 novembre. Pendant la même période, une dizaine de rencontres organisées par *Acteurs de l'économie* ont mobilisé des intervenants lyonnais et parisiens en lien avec des universités et grandes écoles locales. Et la septième édition des Journées de l'économie (JECO), tenues sous l'égide de la Fondation pour l'université de Lyon, a réuni pendant trois jours plus de 50 conférenciers d'une qualité exceptionnelle sur le thème "Le progrès social a-t-il un avenir ?" Le mois s'est achevé en feu d'artifice avec la journée "Doc Forum" organisée à l'ENS autour de

Cédric Villani, prix Field – le Nobel des mathématiques. Le chroniqueur se réjouit évidemment de cette abondance de réflexions générales et tous azimuts dans une des sept villes françaises qui viennent d'obtenir du ministère le label "French Tech", que l'on peut traduire par "Ville intelligente". Mais le même chroniqueur ne peut s'empêcher de remarquer que, dans trois semaines, Lyon va devenir la première Métropole de France. Or, la disparition des services du Département et leur intégration dans le Grand Lyon n'ont fait l'objet d'aucune information, d'aucune conférence, d'aucun débat prospectif, autre que de politique politicienne. Au moment où la Provence fait campagne contre le projet de future Métropole à Marseille, le Lyonnais ne sait presque rien sur la Métropole qui vient. Aucune association, aucun cercle, aucune fondation n'a informé ni mobilisé autour de cette révolution territoriale qui démarre le 1^{er} janvier. Le GRAM de Nathalie Perrin-Gilbert s'est focalisé sur la place des arrondissements, l'association Canol sur le Musée des Confluences et le mouvement citoyen Nouvelle Donne sur tout autre chose. Seul le Conseil de développement du Grand Lyon, présidé hier par Jean Frébault et aujourd'hui par Anne-Marie Comparini, a réfléchi aux conséquences de cette nouvelle organisation territoriale. Il fait 40 propositions, dont 37 concernent le seul aspect social (logement, RSA, familles, seniors...) Mais presque rien sur la culture ou les relations de la Métropole avec la future Région Aurhalpes, Paris, l'Europe... Ces questions (et quelques autres) sont soulevées dans l'ouvrage d'Alain Renaud *Lyon, un destin pour une autre France* (Editions l'Harmattan) déjà évoqué ici : nous aurons l'occasion d'y revenir. ☺

*ancien créateur-directeur de journaux, auteur de livres sur Lyon et ex-président de la Renaissance du Vieux-Lyon.

Les guides pratiques de TRIBUNE DE LYON



GUIDE DES PROFESSIONS JURIDIQUES À LYON

GUIDE DES SENIORS ACTIFS DE LYON

GUIDE INFORMATIQUE LYONNAIS

GUIDE BEAUTÉ & BIEN-ÊTRE

CRÉER SON ENTREPRISE À LYON

GUIDE DE SURVIE DES PARENTS LYONNAIS

GUIDE DE LA SANTÉ À LYON

En vente sur www.tribunedelyon.fr - rubrique "les guides" (colonne de droite)